

REFORMA.COM

Palomean finanzas del Edomex

Por

Miguel Trancozo.

(29-Ago-2012).- Por sexta ocasión consecutiva la calificación financiera que otorgó Fitch Ratings México al Gobierno mexiquense fue al alza, al pasar de A-(mex) a A(mex) según el reporte publicado el 24 de agosto.

"Esto refleja una menor percepción de riesgo por nuestra parte, y por lo general los acreedores del Estado, los bancos, les pueden ofrecer mejores términos y condiciones por tasa.

"Los indicadores que determinaron nuestra calificación básicamente fueron dos: el ahorro interno, que es cuando restamos gasto corriente y transferencias, y el resto es la flexibilidad que tiene el Estado para afrontar necesidades de deuda y financiar programas de obra pública", explicó Gerardo Carrillo, analista del estudio.

El reporte de Fitch Ratings detalla que la deuda directa, contratada a largo plazo con 19 instituciones financieras desde 2004, asciende a más de 3 mil 20 millones de pesos, cantidad que Carrillo destacó como la segunda más alta del País.

Sin embargo, consideró que el estudio detalla que el Gobierno mexiquense recibió, para la gestión de 2012, ingresos por 144 mil 319 millones de pesos, y egresos por 144,966.

"En términos absolutos, sí es la segunda (deuda) más elevada de las entidades federativas en el País, pero para el tamaño del Estado de México no resulta tanto.

"En términos relativos la vemos como manejable, y más si consideramos los términos y condiciones que tiene, la deuda de largo plazo tiene contratado por lo menos un seguro de tasa, y es tasa fija por los próximos años, más del 90 por ciento de la deuda", subrayó Carrillo.

La última calificación a la baja que recibió el Edomex fue en 2003, por lo que el analista de Fitch Ratings señaló a la continuidad dentro de la administración financiera entre los periodos de Enrique Peña Nieto y Eruviel Ávila como uno de los factores favorables para la economía estatal.